平成30年6月21日開催教育委員会会議記録

1 開会・閉会等について

日 時	平成 30	年6月21	日(木)) 午	後3時	0 0 分	
場 所	教育委員	会室					
開会	午後3時00分						
閉会	午後 3 時 37 分						
出席委員							
教	育	長	加	藤	裕	之	
委		員	雁	部	隆	治	
委		員	冏	部	博	道	
委		員	坂	根	慶	子	
委		員	淺	松	Ξ	平	
説明のために出席した職員							
教育委員会事務局次長			後	藤	隆	宏	
教育委員会事務局参事 (庶務課長事務取扱)			宮	本	知	幸	
学	務 課	長	西	村	克	己	
指	導 室	長	横	Щ	圭	介	
すみだ教育研究所長			石	原	恵	美	
地 域	教育支援	課長	石	岡	克	己	
ひき	ふね図書	館長	高	村	弘	晃	

2 議題について

(1) 議決事項

第1 議案第27号 墨田区図書館運営協議会委員の委嘱について

(2) 報告事項

第1 教育課題の進捗状況について(資料1)

第2 PTA退任役員に対する感謝状の贈呈について(資料2)

3 会議の概要について

教育長 それでは、本日の教育委員会を開会します。本日の会議録署名人は、阿部委員にお願いし

ます。本日の日程ですが、急遽、議会の日程変更があり、この後、時間は未定ですが、議会運営委員会が開かれることになっております。その際は、そちらに出席しなければなりません。連絡があったとき、議事の進み具合で休憩とするか、雁部委員に教育長職務代理者として議事の進行をいただくか、ご相談させていただきますので、ご承知おきください。なお、議案第27号については、人事案件があることから、秘密会として審議したいと思いますが、いかがでしょうか。

(「異議なし」の声あり)

教育長 それでは、議案第27号については、秘密会として執り行うこととします。 なお、会議の進行については、報告事項が終了した後、秘密会に入ることとします。

報告事項第1・・・資料P1~4

「教育課題の進捗状況について」、所管課長が資料のとおり説明する。

庶務課長 (学校校舎等の改築・改修事業について説明)

教育長 ただいまの報告について、何かご質疑はありますか。

雁部委員 の学校施設の安心・安全の強化で、防犯カメラの更新とありますが、これは古いものを新しいのに取りかえるのか、それとも増設も入っているのですか。

庶務課長 増設ではなく、更新で行う形になっております。今年度については、小学校が11校、 それから中学校が3校です。

雁部委員 隅田小学校の周りの町会では、町会の連合で申し込むと、防犯カメラに補助金がおりるという話があって、かなり増設しているようです。通学路にも増設が可能であれば、今は犯罪が多く、防犯カメラがあると大分違うかと思いますが、増設はできないのでしょうか。

庶務課長 今回は、学校の中の防犯カメラの更新時期が来ているので、その更新としております。 3 か年計画で、今年度が最終年度に当たっております。 雁部委員がおっしゃった通学路の防犯カメラは小学校全校に配置しておりますが、それについてはまだ更新時期が来ておりませんので、 時期が来たら、またそういう作業が必要になると考えております。 増設は、この計画の中にはありません。

指導室長 (新学習指導要領への対応について説明)

教育長 ただいまの説明についてご質疑はありますか。

坂根委員 4月の外国語教育研修会1の下に幼・英語とありますが、この幼は幼保小ということですか、幼稚園のことですか。

指導室長 幼稚園の英語教材等を整備していくということです。

坂根委員 それは、整備をしていくということで、このずっと線が書いてあるわけですか。

指導室長 はい。年間の教材整備等は英語を絡めて活動を行っていくということで、追加を行っています。

坂根委員 具体的にどういうことなのかわからないので、後で何をしているのかを教えてください。これは教材だけですか。

指導室長 幼稚園の中では、授業という形では行いませんので、幼稚園児が日常生活の中で英語を目にしたり、あるいは英語の音声を聞いたりできるとようにと、アルファベットの入った遊具、あるいは、DVD等を購入していきます。

坂根委員 幼稚園教諭の研修は入ってないのですか。

指導室長 現段階では、英語に特化した研修は行っておりません。

坂根委員 ただ教材を整備していくといっても、その使い方については、講習か何かあるわけですか。

指導室長 現時点では、講習会等を独立では行っておりませんが、今後、幼稚園担当の指導主事が園を回ったときなど、そのへんの話をしていきたいと思います。

教育長 前回のDVDを配付するというのは、ご報告させていただいたと思います。幼稚園の教育要領はないので、どこでやるかという話になってくるのですが、それについては幼保小中一貫の中で幼稚園の実態に合わせてとなってきます。ですので、小学校の教科化のような形ではなくて、慣れさせるためにどうするかということで、坂根委員が心配している発音等も、DVD等でやるようにしていて、子どもたちの耳に英語慣れさせていく。そうすると、教員が発音するということは、機会がないということです。

坂根委員 昨日、幼稚園の研究発表会に出席しましたが、その時にこういう話は全然出ていなかったので、どのように配るのか、そういうことを伺いたいと思います。

教育長 先日の教育委員会で、こういうものを配付すると言ったので、やり方などはある程度実態がはっきりしてきたらご報告させていただきます。

すみだ教育研究所長 (学力向上新3か年計画の実施について及び幼保小中一貫教育推進計画の改定について説明)

教育長 では、まず学力向上新3か年計画の実施について、何かご質問はありますか。

淺松委員 7月に小学校の夏休み補習教室というのがありますよね。中学校の計画はまだないということですか。各学校でまた出されるということですか。

すみだ教育研究所長 チャレンジ教室として昨年度までは行っておりまして、小学校においても中学校においても、拠点方式という形で行いました。小学校については、拠点だとどうしても遠い地域の子どもが来づらいということがありましたので、それを各小学校でSSTを配置するというやり方に見直したものです。

淺松委員 だから、チャレンジ教室に絡んでということですね。

すみだ教育研究所長 はい。

淺松委員 わかりました。また独自のものは学校でということですね。

すみだ教育研究所長 はい。

教育長 では、幼保小中一貫教育推進計画の改定について、何かご質問はありますか。

(質疑なし)

報告事項第2・・・資料P5~6

「PTA退任役員に対する感謝状の贈呈について」、地域教育支援課長が資料のとおり説明する。

教育長 ただいまの説明について、何かご質疑はありますか。

雁部委員 少々細かいことですけれども、規約に、上から2行目、退任した連合PTA会長、単位PTA会長とありますが、この場合の連合というのは、単純に連合体という総称ということですよね。というのは、小学校の場合、連合じゃなくて協議会という名前にもう10年前から変わっているので、表現の仕方はどうなのでしょうか。疑問に思ったので。

地域教育支援課長 固有名詞ではなくて、連合というくくりで、連合体という意味です。

その他 1

坂根委員 昨日、菊川幼稚園の研究発表に行ってまいりました。大変意味のある研究発表でして、 指導に当たった先生がおっしゃっていたことと、私が少し言ったことがぴったり一致しておりま して、詳しいことは省きますが、基本的に幼稚園の教育要領、それから小中学校の学習指導要領 における、その主体的・多様的深い学びとは、幼稚園にこそ、その形が表れるということを痛感 しました。また学びとは何か、その意識のとらえ方ということを、2月に行われた緑幼稚園の紀 要にも詳しく書いてありまして、それが創造的な形では、幼稚園にこそあらわれていると私は感 じました。また、詳しいことは何かあったときに申し上げます。それからもう1点、青少年育成 委員会の総会で、吾嬬立花中地区へ行ってまいりまして、それも大変良い会でした。1点付け加 えると、青少年の対象となるのが18歳ですから、高校生も青少年に当たるということを青少年委 員会が再認識し、隣の橘高校の校長先生を今回招待しましたら、快くいらしてくださったという ことを申し上げます。

その他2

淺松委員 公開授業がここのところ毎日のようにあり、私もできる限り行ってはいますが、この間、立花吾嬬の森小学校の6年生の算数の習熟度に分けてやっている授業で、分数を分数で割る計算を教えていました。分数を分数で割る計算は、割る数の逆数を掛けて計算しますよね。それを、私もそうでしたが、機械的に理由なく公式として覚えましたが、どうして逆数を掛けるのか、それによってなぜ計算できるかということを考えさせていました。今のアクティブラーニングじゃないですが、みんなで各自が考えて事実解決の後に話し合いがあり、その結果、そのわかったことを言葉で表現して、周りの子たちに伝えるということを丁寧にやっていました。その先生のまとめの中で、これからの時代は、人に説明をする、よってわかる、これができないといけないということを授業で話されていて、すごくよかったです。もう一つ、算数の加配で170時間年間持っていましたが、他区から越してきた先生がそこにいらして、その先生が言うには、ICTのプロジェクターの設置によって、学習に深まりが与えられ、教育委員会には大変感謝しているということでした。

教育長 それでは、議案第27号を審議しますが、会議冒頭での取り決めにより、人事案件である ことから、秘密会として執り行うこととしますので、傍聴人の方はご退出願います。

(傍聴人退室)

秘密会/教育委員会会議規則第26条第2項の規定により、別に会議録あり

教育長 では、これで教育委員会を閉会します。